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S i t z u n g s v o r l a g e  Nr. IX/568 

öffentliche Sitzung 
 

 

 

Beratungsgang: 

Planungs-, Bau- und Umweltausschuss 23.11.2017 

 
 

 

Betreff: Kommunales Energieeffizienz Netzwerk Münsterland (KEEN);  

Vorstellung des ersten Zwischenberichtes durch Vertreter der 

Planungsgesellschaft Bode 
 

 

FB/Az.: FB II / 794.10 
 

 

Produkt: 10/01.015 Gebäudemanagement 
 

 

 

Bezug:  
 

 

Finanzierung 

Höhe der Aufwendung/Auszahlung:  

Finanzierung durch Mittel bei Produkt:  

Über-/ außerplanmäßige Aufwendung/ 
Auszahlung in Höhe von:  

Finanzierungs-/ Deckungsvorschlag:  
 
 

 

Beschlussvorschlag: 
 
Entfällt 
 
 

 

Sachverhalt: 
 
Zusammen mit neun weiteren Kommunen aus dem Münsterland nimmt auch Rosendahl 
am Kommunalen Energieeffizienz Netzwerk teil. 
 
Neben der möglichen Sanierung kommunaler Gebäude geht es unter anderem darum, 
die Energieeffizienz allgemein in Rosendahl zu verbessern. Bei möglichen Maßnahmen 
steht dabei jeweils die Möglichkeit, Fördermittel zu generieren, ebenfalls im Fokus der 
Betrachtung. 
 
Begleitet durch die Planungsgesellschaft Bode stand seit Herbst 2016 zunächst die Be-
standsaufnahme und Datenerfassung der kommunalen Objekte im Vordergrund. Die 
Darstellung des aktuellen Ist-Zustandes wird in dem ersten Zwischenbericht veranschau-
licht. Erste Ergebnisse daraus zeigen, dass vier Gebäude energetisch genauer unter-
sucht werden sollten, da die Heizenergie- bzw. Stromverbräuche Auffälligkeiten gegen-
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über einem vergleichbaren Referenzgebäude aufweisen. Dazu gehören das Umkleidege-
bäude am Sportplatz Holtwick (Altbau und Neubau), die Turnhalle Holtwick und das Um-
kleidegebäude am Sportplatz Darfeld. 
 
Neben der Zusammenarbeit mit dem Büro Bode sind auch die Kommunikation und der 
Austausch mit den Netzwerteilnehmern ein weiterer wichtiger Bestandteil der Netzwerk-
arbeit. Seit September 2016 haben regelmäßige Treffen der teilnehmenden Kommunen 
stattgefunden, die auch weiterhin einmal je Quartal durchgeführt werden. 
 
Als erste Maßnahme zur Energieeffizienzsteigerung wurden im Sommer 2017 zwei Hei-
zungspumpen im Rathaus gegen Hocheffizienzpumpen ausgetauscht. 
 
Die Planungsgesellschaft Bode wird den ersten Zwischenbericht in der Ausschusssitzung 
in Kurzform darstellen. Daneben erfolgt auch ein Ausblick auf die zukünftigen Aufgaben-
schwerpunkte (z.B. Straßenbeleuchtung) und die nächsten Arbeitsschritte. 
 
 
Im Auftrage: 
 
 
 
Schulz 
Produktverantwortlicher 

Im Auftrage: 
 
 
 
Brodkorb 
Fachbereichsleiterin 

Kenntnis genommen: 
 
 
 
Gottheil 
Bürgermeister 
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